

FONDO ALCANZÓ ESTE AÑO LOS 113 MILLONES DE PESOS

# CEA reactivó capitalización para pensiones

En los últimos años el fondo aumentó 40% para subsanar la carencia de un sistema formal de pensiones; Fitch ve riesgo en el mediano y largo plazo

**En el 2014, el gasto anual por pensiones significó 2.7% del total de los ingresos de la comisión, según Fitch.**

Lucero Almanza  
EL ECONOMISTA

ESTE AÑO, la Comisión Estatal de Aguas (CEA) reinició la capitalización del fondo de reservas para cubrir sus obligaciones por pensiones y jubilaciones. Actualmente, el monto suma 113 millones de pesos, informó el vocal ejecutivo de la comisión, Habib Wejebe Moctezuma.

De acuerdo con Fitch Ratings, dicho fondo dejó de capitalizarse por casi dos años, desde agosto del 2013 manteniendo un nivel de cobertura bajo respecto del número creciente de jubilados y pensionados.

Este rubro, de acuerdo con la calificadora, podría representar una contingencia en el mediano y largo plazo para las finanzas del organismo.

No obstante, en enero de este año la capitalización del fondo se retomó y ahora alcanza los 113 millones de pesos.

De acuerdo con el vocal ejecutivo de la CEA, en los últimos seis años este fondo aumentó 40% para subsanar la carencia de un sistema formal de pensiones, lo que viene a apoyar las finanzas del organismo público.

“El fondo está en aumento. Nosotros recibimos éste con 80 millones de pesos y hoy en día ya tiene 113

millones de pesos. Desde luego tratamos de ir aumentándolo e ir destinando algún tipo de recursos”, dijo.

De acuerdo con Fitch, el gasto anual por este concepto entre el 2013 y el 2014 significó entre 1.7 y 2.7% de los ingresos totales de la CEA, es decir, alrededor de los 30 y 50 millones de pesos. En dicho periodo, el ingreso de la CEA osciló en los 1,728.1 y 1,859.3 millones de pesos, en el mismo orden.

En tanto, el número de pensionados y jubilados aumentó 25% en el 2013 y 12.2% en el 2014.

Wejebe Moctezuma reconoció que si bien la calificadora indi-



**Maniobra.** Habib Wejbe destacó los recortes en gastos para optimizar la operación de la comisión. FOTO EE: FRANCISCO PEÑA

ca a las pensiones y jubilaciones como un aspecto que la comisión tiene que atender hacia futuro, también es cierto que Fitch ratificó la calificación “A(mex)”, con perspectiva crediticia Estable a la CEA, lo cual es algo positivo.

“Es una institución muy acreditada y para nosotros es motivo de orgullo que te ratifiquen esa calificación, que ellos mismos indican como Estable”, manifestó.

Además, refirió que la CEA no tiene deudas ni ningún crédito contratado hasta el momento.

Pero sí tiene el compromiso de pagar las tarifas derivadas del sistema

Acueducto II y de la Planta de Tratamiento de Aguas de San Pedro Mártir, cuyos contratos de prestación de servicios cuentan con un fideicomiso mediante el cual CEA realiza el pago de éstos.

En el 2014 el pago de dichas obligaciones representó alrededor de 20.7% de los ingresos totales del organismo, alrededor de 383 millones de pesos.

#### **AHORROS EN SERVICIOS**

A su vez, el vocal ejecutivo de la CEA informó que como parte de las medidas para optimizar su operación, se han aplicado ajustes en el gasto

de servicios de telefonía celular, automóviles, combustibles, papelería, entre otros, lo cual generó ahorros durante el 2014 por 100 millones de pesos.

Lo anterior permitió realizar una mayor inversión en obra y continuar con el programa Agua Cerca de Todos, destacó.

En este sentido, consideró que hacia adelante hay oportunidades para continuar con estas medidas de reducción de gasto, por lo cual estarán en la disposición de comentar estas propuestas con la administración entrante si así lo requiere.

lucero.almanza@economista.mx